

Breve recorrido por la PUCE-SI en el 2008

Unidad de Comunicación Institucional (PUCE-SI)

Muestra de Arquitectura sorprendió a los asistentes

Masiva, sorprendente y exitosa se catalogó a la exposición "Ensayo de Arquitectura PUCE-SI 2007 2008", la misma que fue una ventana de vinculación con la comunidad, difusión, motivación y estímulo para los estudiantes. El acto se desarrolló el pasado 28 de enero en el hall del Gobierno Provincial de Imbabura y contó con la presencia de las principales autoridades de la PUCE-SI y de la provincia.

Los estudiantes de primero, segundo, tercero, quinto y séptimo niveles fueron los autores de los trabajos, de los cuales 12 se escogieron y postularon para el concurso en el que se calificó el nivel arquitectónico. Los mejores trabajos recibieron premios.

PUCE-SI prepara nuevo plan estratégico

Para consolidar los lineamientos de trabajo de la PUCE-SI hasta el 2016, autoridades, directores de escuela, coordinadores y personal administrativo se propusieron trabajar en el 2008 en la elaboración del nuevo Plan Estratégico Institucional.

Mediante reuniones informativas con las diferentes dependencias de la PUCE-SI se dieron a conocer los parámetros con los cuales se plantearon la nueva misión y visión institucional, los objetivos y proyectos que podrían ejecutarse a partir del 2009.

La PUCE-SI firmó convenios con medios de comunicación

Las radios Activa y Ritmo firmaron el 28 de febrero del 2008 un convenio institucional que tiene entre sus principales objetivos difundir la información relevante, generada en la PUCE-SI, desde las áreas de investigación, docencia y vinculación con la comunidad.

Para la PUCE-SI es importante la difusión de productos comunicacionales que se generan dentro de las áreas de investigación, docencia y vinculación con la comunidad por lo que se vio la necesidad de establecer convenios con diferentes medios de comunicación y así cumplir con uno de sus principales objetivos que es el de difundir la información relevante, generada en la Sede. Por tanto, se dio inicio a las diferentes transmisiones como son: el noticiero semanal denominado "PUCE-SI NOTICIAS", la Radio Revista "ÁGORA UNIVERSITARIA" y el programa "El Agujero", proyecto que fue presentado por los estudiantes de la Escuela de Comunicación Social en la Feria de Semilleros de Investigación y Emprendimiento PUCE-SI 2008.

Estudiantes de Diseño se capacitaron en nuevas técnicas y conceptos gráficos

Estudiantes y docentes de la Escuela de Diseño se reunieron los días 29 y 30 de mayo del 2008 en el Primer Seminario de Diseño organizado por la Asociación de Estudiantes de esta escuela, con el apoyo de la Federación de Estudiantes de la PUCE-SI.

Humberto Montero, profesional experto en el

área de publicidad y diseño, como conferencista invitado detalló los avances del diseño comercial y publicitario en el país y expuso varios modelos de campañas desarrolladas en diferentes países a nivel mundial y su influencia en el medio actual. Destacó el trabajo de los diseñadores y la importancia del aprendizaje extracurricular como un aporte a la formación profesional de los estudiantes.

"Salón del Diseño 2008" premió trabajos sobresalientes

Durante tres días, la Escuela de Diseño de la PUCE-SI expuso a la provincia de Imbabura los trabajos realizados por los estudiantes de esta escuela en la Casa de la Cultura Benjamín Carrión. Trabajos de diseño gráfico, diseño de productos, fotografía, imagen corporativa y paquetes publicitarios se presentaron al público del 7 al 9 de mayo. De ellos cuatro estudiantes recibieron reconocimientos académicos que comprenden premios y una beca total el próximo semestre de estudios. Delia Piñán de la categoría Ciclo Básico, Andrea Bonilla de Diseño de Vestuario, Lenin Rhea en Diseño Gráfico y Andrés Hugo Mejía de la categoría Diseño de Productos ganaron los aplausos y el reconocimiento en el acto de clausura.

La PUCE-SI entregó becas de excelencia académica

Como un reconocimiento al esfuerzo y talento de los estudiantes la PUCE-SI entregó becas a los mejores alumnos de todas las carreras de la Sede. Una actividad que se ha institucionalizado, por lo que en cada período académico se realiza un acto solemne, precisamente para resaltar a los becados por excelencia académica, mérito deportivo y cultural.

Para el período académico correspondiente a septiembre 2008 enero 2009, los estudiantes destacados de la Escuela de Negocios y Comercio Internacional son: Karla Pozo, Maribel Chicaiza, Marco Mancheno, José Miguel Castillo, Yahaira Espinoza, Alexandra Aguirre, de Ingeniería en Sistemas: Juan Carlos Navarrete, de Ciencias Agrícolas y Ambientales: Grace Carvajal, Paúl Enriquez; de Gestión en Empresas Turísticas y Hotelerías: Jenny Chicaiza, Diana Ramírez, María Helena Granja y Laura Sánchez, de Diseño: Elizabeth Herrera, y Delia Piñán; de Arquitectura: Patricia Vaca y Raquel Espinosa, de Comunicación Social: Tatiana Estévez; de Jurisprudencia: José Vergara y Diego Paúl Liger y de la PUCE-SI Campus Tulcán: Eliana Aracely Herrera García.

Industriales de Imbabura se capacitaron en Patronaje Industrial

Desde octubre del 2007, empresarios de la confección de la provincia forman parte de la capacitación en Patronaje y Escalado Industrial, promovida por la Unidad de Servicios Empresariales (USE) de la PUCE-SI.

Alrededor de 24 personas de las industrias de la confección de Atuntaqui e Ibarra, sastres y modistas, cursaron el segundo módulo basado en análisis de modelos, creación y desarrollo de mo-

delos en corpiño que constituyen la base para la parte de la producción más larga que es la confección. Magna Restrepo, diseñadora de modas, fue la instructora del curso que fue dividido en tres módulos, los mismos que enfocaron la introducción al patronaje, toma de medidas, cuadro de talle según edades, realización y construcción de patrones básicos y escalados, procedimientos de construcción y corrección de moldes.

La PUCE-SI fue condecorada con más alto galardón en Montúfar

Con la finalidad de promover el arte y la cultura, la Pontificia Universidad Católica del Ecuador Sede Ibarra donó en comodato, hace aproximadamente un año, la Casa Museo en San Gabriel al Municipio de Montúfar. Esta obra, desde sus inicios, estuvo destinada al rescate de la cultura de la Provincia del Carchi.

Gracias a esta iniciativa, Homero Cadena, alcalde del Cantón Montúfar de la provincia del Carchi, junto al cuerpo de concejales decidieron condecorar a la PUCE-SI. El acto tuvo lugar el pasado 25 de septiembre en la sesión solemne por los 103 años de cantonización. Así el Dr. Santiago Acosta, Rector de la Sede, recibió la condecoración de oro "El Sol de Pasto, máximo galardón que otorga este cantón, por el aporte a la cultura identitaria montufareña".

La PUCE-SI se vinculó con el emprendimiento regional

La Agencia de Desarrollo Económico Territorial Pro-Imbabura, el Ministerio de Industrias y Competitividad y las instituciones Universitarias como la PUCE de Ibarra y de Esmeraldas, ITCA, UTN, UCL, Universidad Luis Vargas Torres, Escuela Superior Politécnica Ecológica Amazónica, Instituto Liceo Aduanero y más, con la presencia de representantes gubernamentales, firmaron el acuerdo de voluntades para la cooperación interinstitucional y la conformación de una red de Servicios de Emprendimiento e incubación en la región.

Entre los objetivos planteados en el acuerdo, están la conformación de una red de servicios de emprendimiento e incubación para la región norte del país, con el objetivo de promover el desarrollo socio económico de la zona, articulándolo con planes y programas locales, regionales y nacionales, además de promover y fortalecer prácticas de relaciones interinstitucionales que contribuyan al quehacer social y económico de la región norte del país.

Debate sobre el derecho constitucional concentró a la Escuela de Jurisprudencia

Estudiantes, docentes de Jurisprudencia y profesionales de la provincia, involucrados con el quehacer jurídico, acudieron, del 16 al 18 de septiembre, al "Seminario Internacional de Derecho Constitucional", organizado por el Tribunal Constitucional y la Escuela de Jurisprudencia con el auspicio de la Asociación de Empleados Judiciales y la Asociación de Estudiantes de la Carrera. Durante tres días, los participantes estuvieron atentos a los temas de "Garantías Constituciona-

les" con el Dr. Ramiro Ávila, Subsecretario de Coordinación Jurídica del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos; "Lecciones de la Corte Constitucional Colombiana, Avances y Jurisprudencia en el Derecho Comparado para el Ecuador" con la Dra. Claudia Escobar, Constitucionalista Colombiana.

Personeros del Tribunal Constitucional, con amplia experiencia jurídica, actuaron como expositores del último día del Seminario, cuyos temas fueron: "La Filosofía Política del Tribunal Constitucional y la Interpretación de la Constitución" con la Dra. María Luisa Serrano; "Administración de Justicia Indígena" con el Dr. Luis Ávila, Master en Derecho Constitucional y "El Derecho Penal en el Derecho Constitucional" con el Dr. Ramiro García, Magíster en Derecho Penal especializado en el exterior.

Se establecieron relaciones académicas con universidades de Colombia

Delegados de la PUCE-SI visitaron la primera semana de octubre del 2008 las Universidades EAFIT de Medellín y la Universidad Católica de Oriente en Antioquia para promover actividades académicas referentes a la investigación y al emprendimiento.

Delegados de las Escuelas de Ingeniería en Sistemas, Negocios y Comercio Internacional (ENCI), Ciencias Agrícolas y Ambientales (ECAA) y el Departamento de Investigación fueron recibidos por el Dr. Jorge Mesa, Coordinador del Centro para la Innovación Consultoría y Emprendimiento (CICE), quien expuso a los funcionarios de la PUCE-SI el trabajo de emprendimiento desarrollado durante nueve años y el desarrollo de consultorías profesionales que manejan con empresas de la localidad. Otro de los temas enfocados en la gira fueron las pasantías de docentes entre las dos universidades. La ENCI, por su parte, mostró el interés por desarrollar proyectos conjuntos. Posteriormente, los representantes de la PUCE-SI visitaron la Universidad Católica de Oriente donde se establecieron contactos para desarrollar proyectos que abarquen temas agrícolas y que estén vinculados a la Escuela de Ciencias Agrícolas y Ambientales de la Sede

PUCE-SI oferta nueva promoción de Maestría para informáticos

Lograr altos estándares de excelencia académica es uno de los objetivos con los cuales la PUCE-SI planteó la oferta de maestrías de especialización en diferentes áreas profesionales, con el afán de contribuir con la especialización de los profesionales existentes en la zona norte del país; se promocionaron las inscripciones para la segunda promoción de la Maestría en Gerencia Informática. La Maestría de Gerencia informática de la PUCE-SI cuenta con el registro de aprobación del CONESUP No.200.06 del 28 de septiembre del 2006, y entre los títulos que otorga está el Diplomado, Especialista y Magíster en Gerencia Informática, luego de cuatro semestres de estudios. Las jornadas de estudios son en modalidad semi-presencial, lo que permite a los maestrantes cursar los estudios sin interferir con las jornadas laborales. En septiembre iniciarán las jornadas de estudios; se basan en el esquema de módulos que abarcan las temáticas de Gerencia y Finanzas, Tecnología y Mercadeo, Negocios y Liderazgo, el Uso de Redes y sus principales aplicaciones.

Diplomado Superior convocó a docentes universitarios

Varias promociones se han especializado con la oferta académica de los posgrados que otorga la PUCE-SI. Al ser una necesidad latente la constante capacitación y actualización de conocimientos, la Unidad de Educación a Distancia de la PUCE Sede Ibarra promovió la cuarta promoción del Diplomado en Docencia Universitaria que inició en noviembre del 2008.

Desde su inicio profesionales especializados en la docencia optaron por la formación de cuarto nivel en estas áreas por considerarse entre las más competitivas en la actualidad, la invitación se extendió a los profesionales que buscan especializarse y prepararse en el campo de la educación superior, que en una segunda fase se espera la implementación de la titulación de maestría en la misma área.

Estudiantes de Ciencias Ambientales participaron en Jornadas Nacionales de Biología

Más de cien temas de investigación y una serie de conferencias magistrales formaron parte del encuentro que convocó a alrededor de 700 participantes involucrados con la ecología, el ambiente y ecodesarrollo; entre ellos se encontraron estudiantes de tercero y quinto niveles de Ingeniería en Ciencias Ambientales y Ecodesarrollo de la PUCE-SI; los mismos que se trasladaron a las XXXII Jornadas Nacionales de Biología realizadas en la casa universitaria de la UTP de Loja los días 20, 21 y 22 de noviembre.

Los representantes de la PUCE-SI pudieron identificar los temas expuestos sobre los avances científicos que se desarrollan en las áreas de la Ecología, Conservación, Sistemática y Biotecnología; adicional a ello recorrieron diferentes laboratorios de la UTP de Loja para identificar diversas prácticas relacionados con la formación académica concerniente a la carrera.

En el 2009 se realizará un nuevo encuentro en la ciudad de Guayaquil donde los estudiantes de Ingeniería Ambiental de la PUCE-SI podrán proponer alternativas para mejorar las condiciones ambientales del país desde la visión de la carrera.

Semana de Sistemas 2008

La Escuela de Ingeniería en Sistemas de la PUCE-SI cumplió con el objetivo de integrar a estudiantes y docentes con la realización de la "Semana de Sistemas 2008". En este evento se efectuó la presentación del libro "Visión artificial y procesamiento digital de imágenes usando MATLAB" del Ing. Iván García, docente de la escuela y se realizó un ciclo de conferencias con profesionales de Ecuador y Colombia.

Temas referentes al mundo tecnológico como la "Minería de Datos y Aplicaciones en Entornos Empresariales", fueron expuestos por los representantes de la Universidad Mariana de Pasto junto con el Grupo de Investigación GISMAR. El tema de "Avatar de negocios 3D commerce" fue presentado por funcionarios de la Universidad Católica Sede Santo Domingo. El cronograma de actividades propuso para el "Concurso de Programación Interno" en el que participaron los estudiantes de la carrera en dos categorías: programación pura y programación web; la primera con estudiantes de primero a sexto niveles y

en la segunda categoría estudiantes de séptimo y octavo niveles.

Modelo Pedagógico fue reconocido por docentes de la PUCE-SI

Con el objetivo de crear un espacio de estudio e investigación sobre la ingente obra y el pensamiento metafísico de Fernando Rielo a favor de la ciencia, la pedagogía y el desarrollo del ser humano y de la sociedad, se inauguró "La Cátedra Fernando Rielo" el pasado 8 de septiembre.

Desde esa fecha se han realizado una serie de sesiones y conferencias para conocer y profundizar el gran aporte del pensamiento de Fernando Rielo a la Metafísica Genética. Para dar continuidad a este contexto, se realizó el 5 de diciembre la conferencia Magistral "Introducción al modelo pedagógico de la PUCE SI" impartida por el Dr. Santiago Acosta, Rector de la Sede.

Posteriormente, el Ing. Marco Cevallos detalló algunos aspectos sobre el programa del quincuagésimo aniversario de la Fundación de las Misioneras y Misioneros Identes. Patricia Torres, de la Agencia de Viajes FIRETUR, explicó el proceso de inscripción para participar de la peregrinación a Roma en el 2009.

El 7 de diciembre se cumplió la celebración eucarística en la Iglesia de la Compañía, por el cuarto aniversario del Tránsito a la vida eterna de Fernando Rielo Pardal, Fundador de las Misioneras y Misioneros Identes.

Nuevas carreras se suman a la oferta académica de la PUCE-SI

Un estudio científico se llevó a cabo para conocer la oferta y demanda de la nueva carrera de Gastronomía, con la utilización de una serie de instrumentos, métodos y técnicas de investigación. La conclusión de este estudio fue la necesidad de crear la carrera de Administración de Empresas Gastronómicas (Gastronomía), cuyos títulos son a nivel de Tecnología, e Ingeniería con 6 y 10 semestres de estudios, respectivamente, con la modalidad presencial. Por tanto, la educación superior en la PUCE-SI se convierte en el desarrollo social de la convivencia multicultural y del desarrollo sustentable de Ibarra y del norte del país, proporcionando elementos para formar profesionales humanistas. Por tanto, Gastronomía se fundamenta en la formación de profesionales de alto nivel, con una educación flexible e integral; competencias de emprender, planificar y dirigir la gestión, operación y administración de empresas de servicios gastronómicos.

De la misma manera, la PUCE-SI, a través de la Escuela de Ciencias Agrícolas y Ambientales (ECAA), puso a disposición de la región norte del país la Ingeniería en Zootecnia. Imbabura y Carchi, al ser espacios caracterizados por una cultura agropecuaria, requieren una carrera de actualidad, eminentemente práctica, con el soporte técnico vigente y de gran proyección social establecida dentro de un marco de formación integral, científico, técnico, cultural y humanístico que preparará al futuro profesional para investigar, administrar, dirigir y apoyar al desarrollo en la producción animal de los sectores involucrados con el quehacer agropecuario. Producción animal en las áreas de crianza, manejo, sanidad, mejoramiento genético, administración, nutrición y alimentación de especies animales.